
まんまる保育園 第三者委員への報告会 

令和 6 年 ３月９日（土）9：30 

場所：まんまる保育園 

参加者：第三者委員（杉山様・服部様） 

園長・副主任 

項目 

１、 令和５年度の保育園運営について 

園児数 

歳児/月 ４月 ５月 ６月 ７月 ８月 ９月 10 月 11 月 12 月 1 月 2 月 3 月 

0 歳児 0 0 0 3 3 4 4 5 5 5 5 5 

1 歳児 4 6 7 9 10 10 9 9 9 9 9 9 

2 歳児 2 3 2 2 3 3 3 3 3 3 3 3 

計 6 9 9 14 16 17 16 17 17 17 17 17 

職員・・・5/8 保育士採用 6/12 保育士採用 

２、日々の保育の取り組み、行事について 

月 行 事 内 容 

4 月 入園式 

5 月 内科検診  子どもの日の集い  もぐもぐフェスタ（春） 

6 月 歯科健診 

7 月 まんまる夏祭り  七夕の集い  水あそび 

8 月 水あそび  もぐもぐフェスタ（夏） 

9 月 引き渡し訓練  お月見の集い 

10 月 運動会ごっこ  

11 月 内科検診  もぐもぐフェスタ（秋） 

12 月 歯科検診  発表会ごっこ  クリスマス会

1 月 お正月お楽しみ週間 もぐもぐフェスタ（冬） 

2 月 節分の集い  保育参観  個人面談 

3 月 ひな祭りの集い  卒園式 

・R5�年�11�月から�ICT�補助金を利用し、コドモンを導入
・インスタグラムで、取り組みを配信している

２、 事故報告 

・保育の中でのヒヤリハット・軽微事故報告を毎月まとめて検証している。

・救急車要請…1 件

  0 歳児 午睡が始まるときに検温したところ 39.0℃を超える熱だったため保護者に連絡しお迎



えを待っている間に、痙攣をおこしたため保護者に了承を得て救急車を要請した。沼津聖隷病

院に搬送されたが、後遺症もなかった。 

３、 職員研修
・7月1日（土）救命救急講習Ⅲを全職員受けました。

・感染症対策研修を自園で行い、嘔吐処理の仕方を学びました。

・沼津市保育連盟に加入しているので、毎月園長会に出席しているので、市内保育園の動向やこれ

からの沼津市の取り組みなどを知ることができています。 

・主任保育士が沼津市保育士会の理事会に出席しています。沼津市保育士会が主催する研修等には、

保育士がテーマ別に研修に参加して学んでいる。（R５年度は１名の保育士が３つの研修を受けた） 

・保育士のキャリアアップのための研修に参加した。

・児童発達支援センターみゆきが主催する研修にも参加した。

４、 保護者対応（苦情・ご意見）保護者アンケートについて
・行事ごとに、保護者にアンケートを実施した。（まつり・運動会ごっこ・発表会ごっこ）

・令和 6 年 3 月 1 日にコドモンアプリにて「令和 5 年度の保護者アンケート」を実施した。

５、 指導監査報告
令和�6�年�1�月�23�日（火）沼津市子育て支援課から�3�名の職員が来園し監査を受けました。 

改善指導事項
・0 歳児の児童数に対して、乳児室の必要面積が確保されてないため、改善すること。

０歳児のスペースを広げ５名対応できるようにした。変更した図面、直した箇所の写真を 

  子育て支援課に送った。 

日にち ご意見内容 対 応
9/26 【ご意見・要望内容】

園児同士のトラブルで、嚙まれて帰

ってくることが続いたが、噛んだ子の

家庭からの謝罪がないのはどうだろ

うか。じぶんの子どもが噛んでしまっ

たら相手の名前を教えてほしいし、そ

の家庭には謝りたいと思っている。子

どももだんだん言葉が出てくるので、

誰が噛んだのか言うようになるので

親は知ることとなると思う。園の対応

はどうなのか。 

【保護者様への園の回答】 
 大事なお子さんを傷つけておかえししてしま

い大変申し訳なかったことを謝罪しました。 

なぜ噛んだり、噛まれたりした相手の名前を教

えてもらえないのかというご意見は、十分ご理

解はしています。しかし、言葉で伝えられるのが

困難なお子さんたちの集団生活なので「噛みつ

きが起きないような環境設定」をすることも保

育者の役割です。その役割を果たせなかった園

に責任があるため、保育士の配慮不足で噛みつ

きが起きたときは噛んだお子さんをお伝えすべ

きではないと考えています。 

 保育者同士、再発防止を考えそれを行動に移

していくので、園の方針にご理解を頂きたいこ

とをお伝えしました。 



助言指導項目 

① 外部の者による評価を受けて、それらの結果を公表するよう努めてください。

今回は、第三者委員さんへ今年度の取り組みを報告し、評価をしていただく。

② 個人情報保護に関する規定等を整備し、職員へ周知すること。

規定を整備し、各職員には同意書を提出してもらう。

６、 消防関係 

令和６年２月１５日に消防の立ち入り検査が行われた。 

指摘事項はありませんでした。 

７、 来年度へ向けての計画 

・保育の見直しをしていく。

・職員体制…職員を 1 名採用し、職員数は 11 名

・令和 6 年 3 月 9 日現在の 4 月からの園児数

0 歳児…1 名  1 歳児…7 名  2 歳児…9 名 計：17 名 

貴重なご意見を頂きました。 

第三者委員のご意見 

・開園から園児の数も増えて安心しました。今年度は 2 歳児が少ないが来年は 2 歳児も定員数になるよ

　うで良かったと思います。 

・ICT を取り入れて保護者とのやり取りを行うようにしたということで、連絡帳の内容に写真を付けら

　れるのは保護者の方もうれしいと思います。 

・行事の内容も、小規模保育園とはいえ、しっかり行っているようで保護者の方もうれしいと思います。

　インスタグラムを見させてもらっていますが楽しい様子が拝見できます。

・園舎も新しく、園庭もあり、通りから楽しく遊んでいる姿も見えて、立地的にはとても良いです。

・感染症対策が大変だと思いますが、日々の対策も引き続きやっていきましょう。

・保護者対応については、保育園の方針をしっかり伝えて理解していただくようにしていきましょう。

保護者アンケートの結果を見る限り、喜んでお子さんも通われているようで安心しました。

・指導監査の報告で改善すべき項目について、乳児スペースを広げたということで良かったです。

・来年度は園児数も定員になるのではないかと思いますので職員の皆さんも頑張って保育をお願いしま

す。 




